

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Métropole de Lyon remporte le « Green Cities Award » pour son aménagement urbain des Jardins du Pré Gaudry

Le projet des Jardins du Pré Gaudry, mené par la Métropole de Lyon, a été récompensé ce matin par le « Green Cities Award ». Prix européen décerné par l'Association européenne des pépiniéristes¹ au meilleur projet en Europe de renaturation/végétalisation. Le projet ambitionne de transformer une friche industrielle en un véritable jardin urbain mêlant îlots boisés, grandes pelouses et espaces à vivre.



Les organisateurs du concours et les membres du jury entourent Pierre Athanaze (au centre), Vice-président de la Métropole de Lyon, lauréate du « Green Cities Award »

Le projet des jardins de Pré Gaudry est situé dans le 7^{ème} arrondissement de Lyon, sur une ancienne parcelle industrielle indissociable de l'histoire industrielle de la capitale des Gaules : les anciennes câblerie Nexans. Au cœur du quartier dense et en pleine mutation de Gerland, en contiguïté de la ZAC des Girondins, les jardins viendront encadrer deux grands équipements éducatifs d'envergure : le collège Gisèle Halimi (600 élèves, ouvert depuis la rentrée 2022), et l'EM Lyon Business School, qui accueille, depuis cette rentrée 2024, plus de 5 000 étudiants et enseignants.

Le site de 11 000m² était recouvert depuis plusieurs décennies de grandes dalles de béton. Pour répondre à cette problématique dans un contexte d'économie de ressources de nombreuses techniques mixtes de fertilisation ont été utilisées : criblage, concassage, amendement des limons par compostage, inoculation de bactéries fonctionnelles et de champignons, mise en place d'un paillage vivant de vers de terre. Cette fabrique de terres fertiles in-situ a ainsi permis la création d'une nouvelle place jardin qui intègre :

- Des massifs boisés, intégrant des couvre-sols, arbustes et arbres densément plantés,
- Une grande pelouse de 2 500m², conçue comme un jardin de pluie par un surcreusement épaulé par un jeu de gradins

¹ ENA, European Nurserystock Association

- Plusieurs lieux ouverts avec des espaces dimensionnés au plus juste pour accueillir les usages (grande table, accueil des cheminements, lieux de pause et de repos.). Ces espaces comportent une série de contre-chemins intimes, « traboulant » à travers les massifs boisés.

Ce véritable îlot de fraîcheur au cœur de Gerland fait la part belle au végétal, sous une canopée de 174 arbres plantés et une surface de 5 700 m² végétalisée au sol, soit plus de la moitié des 11 000 m² d'espaces publics réalisés.

Les Jardins du Pré Gaudry avait déjà été récompensé par la « Victoire d'Or » lors des Victoires du Paysage 2024, concours organisé par Valhor (organisation interprofessionnelle pour la valorisation des produits et des métiers de l'horticulture, de la fleuristerie et du paysage). Valhor a accompagné la candidature de la Métropole de Lyon pour le « Green Cities Award ».





Trois années séparent ces deux photos, témoignant de la réussite de la fertilisation du sol

